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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
FORO DE EVALUACIÓN 
 
ANALIZAN BAJA CONFIANZA A LOS PARTIDOS POLÍTICOS 
La baja confianza que la ciudadanía tiene hacia los partidos políticos es uno de los temas que resaltó en el foro que 
por la reforma electoral y la jornada se efectuó con la participación de: INE, TEEQ, LVIII Legislatura local y la UAQ. 
Otro de los temas que resaltó fue la falta de armonización entre las legislaciones locales y federales en la pasada 
jornada electoral, lo que derivó en la necesidad de llegar a interpretaciones, indicó uno de los ponentes y ex 
consejero presidente del extinto IFE, Leonardo Valdés Zurita. En entrevista posterior, estimó que en aras de 
perfeccionar las leyes electorales sería pertinente que los legisladores las armonicen para dar mayor certeza a los 
ciudadanos. (DQ, 6) 
 
COLUMNA LA PLUMA DE CONÍN 
LA BANQUETERA. Concluyó el Foro Evaluación de la reforma electoral 2014 y elecciones 2015: diagnósticos y 
propuestas, que tuvo como sede la UAQ y que fue organizado por el TEEQ, el IEEQ, el INE, la LVIII Legislatura del 
Estado y la misma UAQ. Un espacio en el que se vertieron los conceptos más vanguardistas y las experiencias de 
los procesos electorales más recientes, con proyección a los siguientes comicios, tanto en el país como 
particularmente en Querétaro. El aforo fue por arriba de los 300 asistentes en los tres días de conferencias y 
exposiciones entre académicos, estudiantes, representantes de partidos políticos, organismos autónomos, 
diputadas y diputados locales, funcionarios electorales, magistradas del TSJ y público interesado. Ayer, la clausura 
corrió a cargo de la vocal ejecutiva del INE, Ana Lilia Pérez Mendoza, mientras que en la logística estuvieron los 
magistrados del TEEQ Sergio Arturo Guerrero y Gabriela Nieto. (CQ, 2) 
 
CONCLUYE FORO EVALUACIÓN DE LA REFORMA ELECTORAL 2014 Y ELECCIONES 2015: DIAGNÓSTICOS Y 
PROPUESTAS 
Con la participación de más de 400 personas, se llevó a cabo el 13 y 14 de abril el Foro “Evaluación de la reforma 
electoral 2014 y elecciones 2015: diagnósticos y propuestas”, en el Auditorio Fernando Díaz Ramírez de la 
Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). El foro fue convocado por el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ), el Instituto Nacional Electoral (INE), el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), la 
LVIII Legislatura del Estado y la UAQ. En el segundo día de actividades, se realizó el panel “Distribución de 
competencias. Coordinación INE y OPLES: entre la autonomía y la cooperación”, con las intervenciones del 
Consejero del INE, Arturo Sánchez Gutiérrez; el Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de 
Michoacán, Ramón Hernández  Reyes, y el Director de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ, Luis 
Alberto Fernández García. También se efectuó el panel “Impugnaciones, causas de nulidad y juicios presentados en 
2015”, en el que participaron el Magistrado Presidente del TEEQ, Sergio Arturo Guerrero Olvera; el Magistrado de 
la Sala Regional Monterrey del TEPJF, Yairsinio David García Ortiz, y el Magistrado de la Sala Regional 
Especializada del tribunal federal, Felipe de la Mata Pizaña. En el panel “Delitos Electorales, malas prácticas y 
procedimientos administrativos sancionadores”, se contó con las exposiciones del Director General Adjunto de 
Dictámenes y Servicios Legales de la FEPADE, Luis Espíndola Morales; el Director de la Unidad Técnica de lo 
Contencioso Electoral del INE, Carlos Alberto Ferrer Silva, e Irma Méndez de Hoyos, Coordinadora Nacional de la 
Red de Investigación de Calidad de la Democracia en México. Por su parte, el Director del Centro de Estudios 
Alonso Lujambio, Horacio Vives Segura, impartió la conferencia magistral “Campañas electorales y Fiscalización”, y 
Andrés Carlos Vázquez Murillo, asesor del TEPJF, dictó la ponencia “Necesidad de la armonización legislativa en 
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materia electoral”. El foro fue clausurado por el Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano; la 
Vocal Ejecutiva Local del INE en Querétaro, Ana Lilia Pérez Mendoza; el Magistrado Presidente del TEEQ, Sergio 
Arturo Guerrero Olvera; la representante del Rector de la UAQ, Marcela Ávila Eggleton; y la Diputada Presidenta de 
la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales de la LVIII Legislatura del estado, Ma. 
Del Carmen Zúñiga Hernández. 
 
http://www.appiceef.org/appiceef/concluye-foro-evaluacion-de-la-reforma-electoral-2014-y-elecciones-2015-
diagnosticos-y-propuestas/ 
 
UAQ, SEDE DEL FORO SOBRE REFORMA Y PROCESOS ELECTORALES 
La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) inauguró el foro “Evaluación de la Reforma Electoral 2014 y 
elecciones 2015: diagnósticos y propuestas”, que se efectúa durante este día, en el auditorio Fernando Díaz 
Ramírez. Esta iniciativa, que concluirá mañana jueves, es organizada por el Instituto Nacional Electoral (INE), el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), la LVIII 
Legislatura de la entidad y la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPS) de la UAQ. En la ceremonia de 
apertura, el rector de esta Casa de Estudios, Dr. Gilberto Herrera Ruiz, destacó la pertinencia que tiene el foro para 
dialogar respecto al sistema democrático del país, para compartir las inconformidades y las ideas que contribuyan 
a mejorarlo. Celebró que exista la oportunidad de “revisar qué fue lo que sucedió en las elecciones del año pasado y 
hacia dónde están dirigidas las reformas”. Expresó que la situación de cambio es necesaria, al tiempo en que “los 
mexicanos tenemos la capacidad de discernir y la Universidad es siempre un buen lugar para hacerlo”. Por su 
parte, el director de la FCPS, Mtro. Luis Alberto Fernández García, destacó que, además de las instituciones, los 
ciudadanos también tienen el deber de estar al tanto del marco normativo de los procesos electores, de su 
aplicación y sus resultados. Afirmó que si bien esta materia tiene avances respecto a lo que era hace 40 años, en la 
actualidad existen consideraciones en cuanto a la carencia de legitimidad con la que llegan funcionarios a ocupar 
cargos de elección popular, a la poca representatividad de los partidos políticos y lo poco democrática que fue la 
paridad de género en las elecciones pasadas, entre otros aspectos. En este contexto, aseguró que así como se han 
tenido avances, también hay retrocesos, por lo que el foro resulta relevante para discutir estas cuestiones, pues 
dijo: “si observamos que nuestra reformas caminan alejándose de la democracia, quiere decir que nos acercamos 
al autoritarismo”. Asimismo, el subsecretario de Gobierno de la entidad, Lic. Víctor de Jesús Hernández, subrayó 
que las temáticas del foro trascienden la formación académica en la universidad y repercuten en la comprensión 
del alcance de los derechos ciudadanos. En representación de la Lic. Ana Lilia Pérez Mendoza, vocal ejecutiva del 
INE en Querétaro, acudió a la inauguración el Lic. Jorge Vázquez Martínez, también se dieron cita la diputada María 
del Carmen Zúñiga Hernández, el presidente del Consejo General del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, y el 
magistrado Sergio Arturo Guerrero Olvera, presidente del TEEQ. El programa incluye paneles y conferencias con la 
participación de diversos especialistas, entre quienes se encuentran María del Carmen Alanís Figueroa, Dr. Ciro 
Murayama Rendón, Prof. Miguel Ángel Solís Rivas, Dra. Marcela Ávila Eggleton, Cecilia Pérez Zepeda, Dra. Gabriela 
Nieto Castillo, Dip. Carmen Zúñiga Hernández y Dr. Felipe de la Mata. 
 
http://radio79mx.com/uaq-sede-del-foro-sobre-reforma-y-procesos-electorales/ 
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SOLICITUDES PARA CONSTITUIR PARTIDOS POLÍTICOS  
 
ANALIZAN SOLICITUDES DE NUEVOS PARTIDOS 
Por Norma Ayala 
El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) tiene tres recursos por resolver en relación con apelaciones 
de asociaciones que pretenden constituirse como partidos políticos y que solicitan a este órgano electoral se 
revisen los requisitos. De acuerdo con el presidente magistrado del Tribunal, Sergio Guerrero, la institución no 
tiene recursos por resolver en materia electoral; el último que resolvió fue la apelación interpuesta por el PAN. Sin 
embargo, explicó que analizan tres asuntos relacionados con la solicitud de agrupaciones civiles para formar 
partidos políticos, las cuales están en trámite y esperan que se dé sentencia antes de concluir este mes. “Nosotros 
vamos a sacar rápido el tema, no vamos a tardar más de un mes en este asunto, ya que son agrupaciones que 
buscan participar en las próximas elecciones en la entidad, pero estamos analizando todos los expedientes para 
dar un resolutivo lo antes posible”, señaló. Las asociaciones que buscan el registro ante el Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ) son Querétaro Democrático y Ciudadano, Organización Convergencia Querétaro, y el 
otro es a través de un representante, Julio Cesar Rebollo Hernández. Sergio Guerrero, señaló que históricamente el 
registro de una asociación para convertirse en partido político es un proceso complejo, ya que se conforma por 
diferentes etapas, mismas que pueden ser impugnables: “Nosotros estamos en la etapa inicial,  y estas tres 
asociaciones civiles con aspiraciones de ser partidos promovieron un conflicto para verificar si se debe aplicar la 
ley local o federal en el tema de instituciones políticas, en relación con los requisitos que se establecen para formar 
los organismos”. (EUQ, 3) 

 
INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 

 
VE NECESARIO TRABAJAR EN EL TEMA DE EQUIDAD ELECTORAL  
Por Diego Armando Rivera 
Durante las elecciones de 2015, se detectó en Querétaro la necesidad de mejorar la equidad entre partidos 
grandes, los pequeños y candidatos independientes; además, falta regular a los medios de comunicación y evitar 
favoritismos al partido del gobernante en turno, aseguró Irma Méndez de Hoyos, coordinadora Nacional de la Red 
de Investigación de la Calidad de la Democracia en México, durante el segundo día del foro para la Evaluación de la 
Reforma de 2014 y elecciones 2015. La también investigadora de tiempo completo de Flacso explicó que el estado 
salió en muchos rubros en el promedio nacional. “La verdad es que sí le puedo decir que, en términos comparados, 
tenemos buenas noticias y malas noticias, pero todo es pensado mucho para mejorar. Por un lado, es muy claro en 
la ley, hay muchas cosas que se pueden mejorar para darle un trato igualitario, en el caso específicamente de 
Querétaro, a todos los partidos”, indicó. Externó que, para evaluar el pasado proceso electoral, entrevistaron a 
diversos expertos, los cuales reconocen que la ley impone ciertos costos a unos partidos y beneficia a otros, lo cual 
no es bueno, ya que la ley debe ser muy pareja para todos. “Estas normas tienen que ver con cómo se reparten los 
diputados locales, como está hecha la distritación”, aseveró. Sumado a esto, se considera inequitativa la repartición 
del financiamiento público tanto para los partidos como para los candidatos independientes, aunque aclaró que 
eso ocurre prácticamente en todos los estados. “(Es necesario) que los distritos, digamos, estén mejor delineados, 
de tal manera que no castiguen a los partidos chicos ¿A qué me refiero? Cuando un distrito es muy grande, un 
partido chico tiene mucho menos posibilidades de obtener una diputación, y lo que queremos es que haya una 
representación plural”, señaló. En cuanto a la aplicación de la nueva ley en la materia, aseguró que hay estados en 
los que, con tal de evitar conflictos, aplicaron la ley de manera sesgada o no pareja para todos, lo cual no ocurrió en 
Querétaro. “Pese a lo intrincando y complejo que es la reforma electoral de 2014, es muy claro que han sabido, 
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digamos, en algún sentido, organizarse bien entre el OPLE y el INE, de tal manera que a juicio de los expertos que 
se entrevistaron, que fueron cerca de 40, no es un número pequeño, la conducción de la ley en la elección fue muy 
buena en 2015 y no solamente eso, sino también se hizo de acuerdo a la ley; digamos que se aplicó la ley en el 
proceso de organización de las elecciones”, explicó. (AM, 4) 
 
BUSCA DIPUTADA IMPULSAR GOBIERNOS DE PARIDAD 
Por Zulema López 
Deben sentarse bases para que las candidaturas de paridad se traduzcan en gobiernos de paridad, declaró la 
presidenta de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales, María del Carmen Zúñiga 
Hernández, tras la participación en el Foro Evaluación de la Reforma Electoral 2014 y elecciones 2015. Enfatizó 
que la redistritación del estado así como la paridad de género son temas prioritarios. Indicó que incluso, se debe 
tomar en cuenta si la paridad debe exigirse en las candidaturas independientes. En ese sentido, resaltó que se 
realizarán otros foros encaminados a analizar las medidas referentes al tema de paridad. (DQ, 13) 
 
VENCE PLAZO DE ASPIRANTES PARA FORMAR EL TEEQ 
Por Jahaira Lara 
Hoy vence el plazo para que los aspirantes a formar parte del TEEQ se registren, de acuerdo a la convocatoria que 
el Senado de la República aprobó el pasado jueves siete de abril para designar magistrados en tres tribunales: 
tabasco, Ciudad de México y Querétaro. Lo anterior lo dio a conocer el magistrado Sergio Arturo Guerrero Olvera, 
quien explicó que a más tardar el próximo viernes 22 la Comisión de Justicia del Senado deberá entregar a la Junta 
de Coordinación Política propuestas de nombres, a fin de designar a los magistrados; proceso en el que no tiene 
injerencia el TEEQ. A pesar de que los plazos los define el pleno del Congreso, Guerrero Olvera confió que la 
designación del tercer magistrado del TEEQ se realice antes de que concluya el mes de mayo, tras la salida de la 
magistrada Cecilia Pérez. (N, 2) 
 
PERDER ELECCIONES SI SE REBASAN TOPES, PROPONEN 
Por Jahaira Lara 
Los partidos políticos deben de cumplir con lo establecido en la ley en términos de financiamiento electoral, por lo 
que sería pertinente que de rebasar los topes de campaña, estos órganos perdieran las elecciones ganadas durante 
las jornadas de votaciones. Horacio Vives Segura, director del Centro de Estudios Alonso Lujambio, destacó la 
importancia de que los partidos políticos sean sancionados si rebasan  los topes de campaña establecidos para 
incentivar el respeto a la ley en materia de fiscalización. “Campañas electorales y fiscalización” que impartió en el 
marco del foro organizado en la UAQ para evaluar los procesos electorales del 2015, el director del Centro de 
Estudios hizo hincapié en la necesidad que la fiscalización reduzca los tiempos de espera para conocer los informes 
de campaña, al abordar los temas de fiscalización en línea. (N, 3)   
 
VA KURI CONTRA CONTAMINACIÓN VISUAL DE CAMPAÑAS ELECTORALES 
Por Laura Valdelamar 
Corregidora, Qro.- Prohibirá el municipio de Corregidora la pinta de bardas de aspirantes a algún cargo, en las 
próximas campañas electorales, por la contaminación visual. Así lo dio a conocer el Presidente Municipal de la 
localidad, Mauricio Kuri González, quien agregó que aún existen bardas pintadas de personajes de hace varios años 
y esto contamina visualmente, esto dijo puede funcionar. Al ser una necesidad que ha pedido la población. Indicó 
que los mismos aspirantes estarían obligados en buscar otro tipo de esquemas para darse a conocer y “estoy 
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convencido que los partidos políticos estarán de acuerdo, porque ha sido una solicitud de todos los ciudadanos 
desde hace mucho tiempo. (N, 6) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
MEMO VEGA SIN BRÚJULA, OPINA EL PRI 
Por Voz Imparcial 
Tras hacer un balance de los primeros seis meses del Gobierno de Guillermo Vega Guerrero, el dirigente municipal 
del Partido Revolucionario Institucional en San Juan del Río, Javier Osornio Salinas, señala que el alcalde panista 
encabeza una administración surgida de la improvisación, en la que no existe realmente un proyecto político o de 
Gobierno a favor de los sanjuanenses, porque “son como la chimoltrufia, cuando no dicen una cosa dicen otra”. (PA, 
1) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: UNIÓN PARA DESARROLLO 
Por Patricia López 
Rosario Robles Berlanga, titular de la SEDATU, y el gobernador Francisco Domínguez Servién, se pronunciaron por 
construir puentes entre la Federación y Querétaro, para sumar todas las voces y garantizar que nadie se quede 
fuera del proyecto de país, durante la clausura del foro "Querétaro por el derecho a la ciudad: México rumbo a 
Hábitat III". (DQ, principal) 
 
N: POLÍTICA URBANA 
Por Tina Hernández 
El estado se convirtió en la sede del Foro Querétaro por el Derecho a la Ciudad: México rumbo a Hábitat III, donde 
se definirá la política urbana de los próximos años en el país, anunciaron ayer Rosario Robles Berlanga, titular de 
la SEDATU, el gobernador Francisco Domínguez Servién y el alcalde Marcos Aguilar Vega. (N, principal) 
 
EUQ: AUDITOR PIDE USO CORRECTO DE RECURSOS 
Por Marco Antonio Estrada 
Con las observaciones del segundo semestre de 2014 como muestra, Rafael Castillo Vanderpeerboom, titular de la 
ESFE, se reunió con 14 contralores municipales y los diputados de la Comisión de Planeación y Presupuesto; en la 
reunión, los llamó a que hagan una buena disposición de los recursos públicos. (EUQ, principal) 
 
AM: CERO TOLERANCIA EXIGE LA ESFE A CONTRALORES 
Por Diego Rodríguez 
No permitir más irregularidades en las cuentas públicas, exigió de manera enfática Rafael Castillo 
Vanderpeereboom, titular de la ESFE, a los contralores de los 18 municipios del estado. (AM, principal) 
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PA: FAVORITISMO EN LICITACIÓN: GEN 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Hasta 322 mdp podría haber ahorrado el Municipio de Querétaro, si el gobierno capitalino hubiera fallado a favor 
de la empresa Promotora Ambiental. Así lo informó su director general Fernando Kuri. Desde las instalaciones de 
GEN, empresa filial del consorcio, acusó a la administración de Marcos Aguilar Vega de parcialidad para favorecer a 
Red Recolector SA de CV. (PA, principal) 
 
CQ: EDUCACIÓN, REFERENTE DE BIENESTAR PARA EL PAÍS: DÍAZ DE LA TORRE 
Por Arturo Espinosa 
Juan Díaz de la Torre, presidente General del SNTE,  y Patricia Galeana, directora del Instituto Nacional de Estudios 
Históricos de las Revoluciones en México, firmaron el convenio de colaboración “Defensa de la Educación y la 
Escuela Pública”, con la finalidad de mejorar entre los docentes la difusión y la investigación de la historia de las 
constituciones. (CQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
‘DESIGUAL’, DESARROLLO EN EL PAÍS: ROSARIO ROBLES 
El desarrollo urbano del país ha sido desordenado y la expansión de la mancha urbana ha sido desigual, lo que ha 
propiciado que se genere inequidad; además de que el signo de las ciudades de México es la desigualdad y también 
la pobreza, reconoció Rosario Robles Berlanga, titular de la SEDATU. Al clausurar los trabajos del foro ‘Querétaro 
por el derecho a la ciudad. México, rumbo a hábitat III’, que se efectuó en el QCC. (…) Por su parte, el gobernador 
Francisco Domínguez Servién recordó que el reto en la materia es de grandes proporciones, debido a que es 
necesario un reordenamiento que permita una mejor planeación urbana, que garantice la satisfacción de las 
necesidades de las futuras generaciones, como contar con los servicios para tener viviendas dignas. (…) el 
presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega adelantó que este viernes la capital firmará un marco de 
cooperación con ONU-Hábitat para diseñar un programa que siente las bases normativas de ordenamiento 
territorial que van a hacer de Querétaro una ciudad compacta, sustentable y con enfoque metropolitano a 20 años. 
(AM 7, PA 7, EUQ 9, CQ 2) 
 
SUPERVISA EL GOBERNADOR FRANCISCO DOMÍNGUEZ, OBRAS DE MEJORAMIENTO DEL RÍO QUERÉTARO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién  supervisó las obras de mejoramiento de la capacidad pluvial del Río 
Querétaro, en la parte de la Delegación Cayetano Rubio. El mandatario constató el avance de entre 35 a 40% en las 
dos etapas de los trabajos que beneficiarán a casi 802 mil habitantes de la zona. (…) La inversión total para las 
etapas 2 y 3 de los trabajos asciende a 50 mdp (…) Acompañado de Enrique Abedrop, vocal de la CEA; Fernando 
González, titular de la CEC; Jorge Lobo, delegado de CONAGUA; y los diputados locales Aydé Espinoza y Gerardo 
Ángeles, el mandatario recorrió un tramo de los trabajos donde recibió una explicación de los avances. Francisco 
Domínguez aprovechó la oportunidad para reunirse con grupos de habitantes que le plantearon distintas 
necesidades. (DQ 2, CQ 17) 
 
INYECTARÁN MÁS DE MIL MILLONES EN MODERNIZACIÓN DEL TRANSPORTE 
Por Laura Vilchis 
El gobernador Francisco Domínguez Servién informó que se tiene estimado que la inversión total para el servicio 
de transporte público en Querétaro, ronde en los mil mdp. Indicó que en no más de 30 días estará listo el proyecto 
para la renovación del medio de transporte urbano en la zona metropolitana, el cual está a cargo del despacho Cal 
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y Mayor y Asociados, S. C.; precisó que una vez que esté presentado, de inmediato emitirán las licitaciones 
correspondientes para ejecutarlo. (PA, 3) 
 
CONVENIO SNTE E INEHRM PARA PROMOVER CALOR DE LA ESCUELA PÚBLICA 
El SNTE y el Inehrm firmaron un convenio de colaboración para promover la importancia de los principios 
filosóficos del artículo tercero constitucional, que plasman la defensa de la educación y la escuela pública. (…) En 
representación del gobernador, acudió al acto Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, quien aseguró 
que “no existen mejor motor para lograr movilidad social y justicia, que la educación para un estado y para un 
país”. (LJ 10, N 5, AM 9) 
 
ALTRUISMO QUERETANO 
La séptima Carrera de la Esperanza se llevará a cabo el próximo 24 de abril a las 8:00 horas. Serán 3,6 y 10 
kilómetros las distancias que se recorrerán este domingo, con la intención de que las familias queretanas 
participen en este evento recreativo. (…) Para el disparo inicial de la carrera se espera que el gobernador esté 
presenté, así como la presidenta del DIF Estatal, y la conductora Inés Sainz. (AM 4-D) 
NO INCLUYEN SISTEMA DE PROTECCIÓN INFANTIL 
Por Mónica Gordillo 
El Gobierno Estatal tendrá que asignar una partida económica para que el nuevo Sistema de Protección Integral de 
Derechos de Niños, Niñas y Adolescentes pueda operar, ya que no estaba contemplado dentro del presupuesto de 
este 2016. Raquel Jiménez, quien será la secretaria ejecutiva del sistema, indicó que la desigualdad de 
oportunidades de educación y de acceso a la salud es una de las principales problemáticas que enfrentan los 
infantes de la entidad. (…) señaló que el sistema será presidido por el gobernador y estará integrado por los 18 
municipios, 10 Secretarios y la DDHQ; sin embargo, dijo que lanzarán una convocatoria para las organizaciones de 
la sociedad civil que estén interesadas en participar. (AM, 7) 
 
IMPULSAN CERTIFICACIÓN DE EMPRESAS EXPORTADORAS 
Fue inaugurado el “seminario operador económico autorizado” que busca certificar a las empresas interesadas en 
exportar sus productos. (…) El evento encabezado por Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, y Antonio 
Herrera Rivera, presidente de Clúster Automotriz de Querétaro. (N 6, AM 6, PA 7) 
 
SE CONCRETAN 3 INVERSIONES JAPONESAS 
Por Tina Hernández 
Con la creación de 600 empleos en conjunto, se espera la llegada de 3 empresas de capital japonés para 2016. Dio a 
conocer Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, quién informó que Japón es el noveno socio comercial del 
estado. Actualmente en la entidad se ubican 47 empresas con inversión japonesa dedicadas, principalmente al 
sector de electrodomésticos y autopartes. (N, 2) 
 
SE HAN GENERADO EN 4 MESES 17 MIL EMPLEOS 
La SEDESU estimaba para finalizar el presenta año, la generación de 30 empleos, sin embargo en 4 meses se han 
generado 17 mil, por lo que Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, confío en rebasar la mete propuesta. El 
Funcionario confió en que una de las razones por las cuales las empresas deciden invertir en Querétaro se debe a 
la demanda de trabajo de los habitantes; en el caso de que la tasa de desempleo fuera más baja, sería más 
complicado atraer empresas, señaló. (N 6, AM 6, DQ 5, FB 3) 
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SEDEQ ENFOCA ESFUERZOS EN ÁREAS DE DESARROLLO EN QUERÉTARO: BOTELLO 
Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, encabezó la reunión de la Comisión de Educación de la 
COPARMEX (…) indicó que la SEDEQ trabaja de manera coordinada con todos los niveles educativos del estado y 
actualmente enfoca sus esfuerzos hacia las áreas de desarrollo prioritario para el estado, como son la aeronáutica, 
la automotriz, metal mecánica y biotecnología. Ello, sin dejar a un lado las áreas de servicios y administrativas, así 
como las propias humanidades. (EUQ, 10) 
 
INVERSIÓN DE 270 MDP PARA “ESCUELAS DE 100” 
Por Tina Hernández 
Este año el recurso para planteles de educación básica en el estado es de 270 mdp provenientes del programa 
estatal “Escuelas de 10”, dio a conocer Enrique Echávarri, coordinador de la USEBEQ. Los planteles de educación 
básica que se beneficiarán ascienden a 110 en los 18 municipios de la entidad, las principales acciones serán 
infraestructura educativa y deportiva. (N, 8) 
 
DIF BUSCA VINCULAR A SOCIEDAD CON INSTITUCIONES EN QUERÉTARO 
Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, dio a conocer los ejes rectores de salud, familia y bienestar, con 
los que trabajará el DIF Estatal dentro del PED 2016-2021. (…) afirmó que la familia es de suma importancia para 
el DIF Estatal, por ello destacó que se trabaja en reforzar la vinculación con la sociedad civil y generar sinergia con 
las instituciones, a fin de gestionar apoyos y programas que se traduzcan en el bienestar de las familias queretanas. 
(…) Posteriormente, el Director General del DIF Estatal, Juan Pablo Rangel, presentó un balance de cómo se 
encuentra actualmente esta dependencia en las direcciones de: Alimentación, Procuraduría de la Defensa del 
Menor y la Familia, Rehabilitación y Asistencia Social, Desarrollo Comunitario y el área Administrativa. (N 1 y 6, 
EM 10, DQ 1, PA 7, EUQ 9, AM 2) 
 
LLAMA KARINA CASTRO A PADRES A ACERCARSE A SUS HIJOS 
Por Andrea Martínez 
Karina Castro de Domínguez, Presidenta del DIF Estatal, llamó energéticamente a los padres de familia a estar 
atentos y acercarse a sus hijos, así como evitar que las malas compañías, los celulares o el Internet, sean quienes 
los eduquen. Esto ante la pérdida de valores que hay en la sociedad queretana, situación que preocupa y ocupa a la 
actual administración estatal. (CQ, 1 y 3) 
 
CRECEN EXPENDIOS DE TARJETA DE PREPAGO PARA TRANSPORTE 
Por Lenin Robledo 
A partir de esta semana, la tarjeta de prepago del sistema de transporte público de la zona metropolitana se podrá 
adquirir en 83 tiendas de conveniencia de la cadena Oxxo, informó Alejandro Delgado Oscoy, director del IQT, 
quien invitó a la ciudadanía a elegir esta forma de pago, sobre el efectivo, ya que, afirmó, es más barato y seguro. 
(EUQ, 1) 
 
SAN JUAN DEL RÍO Y TEQUISQUIAPAN RENOVARÁN TRANSPORTE: IQT 
Al hablar sobre el balance de los primeros seis meses de esta administración y los planes a ejecutar a propósito del 
PED 2016-2021, Alejandro Delgado Oscoy, director del IQT, informó que también se contempla la renovación del 
transporte público en la Zona Metropolitana II, que comprende San Juan del Río y Tequisquiapan (…) en el mes de 
mayo se iniciará con un proyecto ejecutivo para medir las condiciones en las que se encuentra esa zona del 
territorio y de ahí partir a la modernización, muy seguramente, con un sistema parecido al TMQRO. (DQ 5, CQ 4) 
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APLICARÁ IQT CASTIGOS CONTRA CONDUCTORES PÚBLICOS 
Cero tolerancia para conductores del transporte público que incumplan con el reglamento de tránsito o con su 
capacitación, lo aseveró Alejandro Delgado  Oscoy, director del IQT, quien señaló que cualquier operador que haya 
cometido algún ilícito se les suspenderá su tarjeta de circulación, evitando que transmiten por las calles de la 
capital. (PA 3, DQ 4) 
 
EL REMOJO 
NUEVECITOS. Y muy cómodos autobuses comenzaron a circular en la que será la Línea Exprés Piloto del nuevo 
transporte público, con dos rutas que pasan principalmente por Avenidas Constituyentes. (DQ 1) 
 
ACTUALIZARÁN TARIFAS DE TAXIS 
En las próximas semanas en el IQT presentará una actualización de tarifas de taxis de acuerdo a un estudio 
realizado, indicó el director de la dependencia, Alejandro Delgado Oscoy. (...) Asimismo, el director descartó la 
implementación de taxímetros, ya que la consideró innecesaria por ahora, sin embargo, no lo descartan para algún 
otro momento. (N 8, DQ 4, CQ 4) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
VEN NECESARIO MODELO MIXTO EN LA ZONA METROPOLITANA 
Por Marco Antonio Estrada 
El presidente de la Comisión de Seguridad y Protección Civil del Congreso Local, Roberto Carlos Cabrera Valencia, 
aseguró que es necesario que el modelo mixto que se propone por parte del Senado de la República, se ponga en 
marcha en los municipios metropolitanos de Querétaro, toda vez que la densidad poblacional de estas zonas 
derivan en mayor incidencia delictiva. (..) Aunque no se implemente el Mando Único, el diputado del PAN señaló 
que en el estado se trabaja en una capacitación única, con la intención de que las 18 corporaciones municipales 
tengan una formación homóloga. Explicó que Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Seguridad Ciudadana, y 
Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, trabajan en el programa. (EUQ, 1) 
 
CONTRALORES, DEJEN DE REGULARIZAR “ESTUPIDECES” EN SUS MUNICIPIOS: AUDITOR DEL ESTADO DE 
QUERÉTARO 
Los contralores municipales del estado no están para regularizar las “estupideces” de sus compañeros, sino para 
proteger la administración, sentenció Rafael Castillo Vanderpeereboom,  titular de la ESFE. Lo anterior, durante 
una sesión de trabajo con los contralores municipales de Querétaro, como parte de la sesión de la Comisión de 
Planeación y Presupuesto de la LVIII Legislatura local. (DQ 1, N 1, CQ 19) 
 
SIN TRANSPARENCIA, PORTAL DE LA CAPITAL 
Por Marco Antonio Estrada 
La diputada presidenta de la Comisión de Derechos Humanos y Acceso a la Información, Isabel Aguilar Morales, 
denunció que la página web del municipio de Querétaro carece de transparencia, por lo que realizó un llamado a la 
Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG), para que evalúe la situación y se tomen las medidas 
correspondientes. En el mes de enero se homologaron los criterios de transparencia en el estado con los de la 
federación y se determinó que la CEIG tiene que vigilar que los municipios mantengan su información actualizada; 
sin embargo, la legisladora aseguró que ella personalmente hizo una visita al portal para buscar información, 
misma a la que no pudo acceder. (EUQ, 3) 
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ABREN CONVOCATORIA PARA MEDALLA EZEQUIEL MARTÍNEZ  
Por Marco Estrada 
La Comisión de Participación Ciudadana del Congreso Local dio a conocer este jueves el arranque de la 
convocatoria para la entrega de la Medalla Ezequiel Martínez Ángeles, a fin de reconocer el trabajo periodístico; se 
apoyará de las universidades que han brindado la carrera de Comunicación o Periodismo por más años. La presea 
es uno no de los puntos más importantes de la agenda legislativa de la comisión, afirmó su presidenta, Daesy 
Alvorada Hinojosa Rosas; refirió que es primordial llevar a cabo este proceso, ya que por dos años no se entregó. 
(EUQ, 3) 
 
EXIGE PRD CONSULTA CIUDADANA 
Por Verónica Ruiz 
Pide el diputado local del PRD, Lázaro Sánchez Tapia, al presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, 
realizar una consulta a la ciudadanía, para conocer si están de acuerdo con la aprobación de la concesión para el 
servicio de recolección de limpia. (DQ, 10) 
 

MUNICIPIOS 
 
HAY 16 QUEJAS DE POLICÍAS EN QUERÉTARO 
Hasta el momento, la DDHQ tiene 16 quejas en cuanto al tema de los policías municipales de Querétaro que 
argumentaron malos tratos de sus superiores en la SSPM, aseguró el ombudsman Miguel Nava Alvarado. (EM 6, DQ 
5, EUQ 4)  
 
RECOLECTORES DE BASURA DICEN SER AMENAZADOS 
Por Verónica Ruiz 
Piden trabajadores de recolección de basura, un alto a las amenazas que han recibido por parte de autoridades 
municipales, quienes han pospuesto en diversas ocasiones la firma del convenio para terminar la relación laboral 
que hoy tienen con el municipio de Querétaro, y les sea entregado el cien por ciento de su liquidación. (…) las 
autoridades municipales acordaron firmar el convenio ayer jueves. (…) El acuerdo también establece que las 
liquidaciones serían cubiertas a más tardar el viernes 15 de abril de 2016, en el Tribunal de Conciliación y 
Arbitraje del Estado. Motivo por el cual, los trabajadores se encuentran en la incertidumbre, dado que las 
autoridades están posponiendo la firma del documento. (DQ, 1) 
 
‘FALTÓ ESTUDIAR A CONCESIONARIA DE RECOLECCIÓN’ 
Por Diego Rodríguez 
Faltó estudiar con mayor detalle a la empresa Red Recolector, que obtuvo la concesión para prestar el servicio de 
recolección de basura en el municipio de Querétaro, señaló Rafael Castillo Vanderpeereboom, titular de la ESFE. 
(AM, 5) 
 
DAN CONCESIÓN DE RECOLECCIÓN A EMPRESA LIGADA CON PANISTA 
El presidente municipal Marcos Aguilar Vega hizo pública una fotografía con Carlos Medina Plascencia, relacionado 
con el dueño de la empresa a la que le fue otorgada la concesión del servicio de recolección de basura en la ciudad. 
(…)  La imagen, que tiene de fondo a la bandera de México y que retrata a los dos personajes sonrientes, fue 
difundida el 8 de abril de 2016, fecha en la que fue emitido el fallo de la licitación pública para el servicio de 
recolección y traslado de residuos sólidos urbanos no peligrosos generados en el municipio de Querétaro, la cual 
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favoreció a la empresa Red Recolector, una de las marcas de Red Ambiental, propiedad de Horacio Guerra 
Marroquín. (LP) 
 
ACUSAN FAVORITISMO DE ADQUISICIONES A RED COLECTOR EN QUERÉTARO 
El gerente y representante legal de la empresa GEN Industrial, afiliada a la empresa Promoción Ambiental, 
acusaron favoritismo de del Comité de Adquisición del Municipio de Querétaro para elegir a la empresa ganadora 
de la concesión del servicio de recolección de basura. De acuerdo con Giovanni Marta, gerente general de 
Promotora Ambiental Laguna y Fernando Kuri, representante de Promotora Ambiental, el municipio de Querétaro 
“favoreció” en todos los puntos de licitación a la empresa Red Colector para que fuera la ganadora. (PA 1, N 1, DQ 1, 
EM 6, AM 5, EFB 1, EUQ 5) 
 
PIDEN RESPETAR DERECHOS DE RECOLECTORES DE BASURA 
Por Redacción 
Calixto de Santiago, presidente del Colegio de Abogados Litigantes, señaló que en el caso de los trabajadores de 
recolección de basura de la capital, “deben dejarse fuera partidismos y respetar todos y cada uno de los acuerdos 
establecidos como lo viene haciendo la autoridad municipal”. (EUQ, 5) 
 
TODO LO QUE SE PROMETIÓ EN CAMPAÑA, SE VA A CUMPLIR: MARCOS AGUILAR 
La Presidencia Municipal de Querétaro, a través del programa Jalando parejo, entregó la obra de iluminación de la 
calle Marqués de la Villa del Villar del Águila –en su tramo de Av. Armando Birlain a Av. Monteblanco- con una 
inversión de 224 mil pesos, un compromiso más de los asumidos en campaña, cumplido. (…) el alcalde Macos 
Aguilar Vega aseguró que todo lo que se prometió en campaña se cumplirá cabalmente, se dejarán buenas cuentas 
para Querétaro y se generará infraestructura que beneficiará a todos los habitantes de la cuidad, “estas decisiones 
serán por el bien de todos los habitantes de esta ciudad”. (N 1, DQ 10) 
 
DETECTAN SIMULACIÓN DE HECHOS EN TEQUISQUIAPAN 
Por Malena Hernández  
Por no haber comprobado 2 millones 12 mil 371 pesos que fueron entregados al presidente municipal y a otros 
servidores públicos de primer nivel, bajo la figura de “gastos a comprobar”, la ESFE realizó a la administración 
municipal de Tequisquiapan, encabezada por Antonio Macías Trejo, una de las 52 observaciones a las cuentas 
públicas correspondientes al segundo semestre de 2014. (AM, 4) 
 
AJUSTÓ SJR APOYOS A FAMILIAS EN LA CRUZ 
Por Guillermo Contreras 
El gobierno de San Juan del Río apenas consiguió reubicar totalmente a las 13 familias del Barrio de La Cruz, que 
tienen sus domicilios en una zona de riesgo por la caída de rocas. De acuerdo con el secretario de Gobierno, 
Fernando Ferrusca, con el cambio de administración tuvieron que hacerse ajustes tanto en el procedimiento para 
el pago de apoyos que deben emplease en la renta de viviendas, así como en la negociación para que los afectados 
ya no ocupen los domicilios. (…) La ESFE señala que el municipio omitió restringir la zona de riesgo para el regreso 
voluntario de las familias, además de que no acreditó el domicilio de vivienda provisional arrendados para dichas 
familias, toda vez que no se exhibieron montos de renta ni contratos suscritos para el efecto. (AM, 12) 
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QUE SÍ HABRÁ SANCIONES 
Por Patricia López 
Las presidencias municipales de Cadereyta y Ezequiel Montes sí sancionarán a los responsables de las 
observaciones a la cuentas públicas del segundo semestre del 2014, que señaló la ESFE, aseguraron los contralores 
de Cadereyta, Antonio Dorantes, y de Ezequiel  Montes, Alejandro Rubio. (DQ, 4) 
 
ENTREGAN 12 MDP DEL FONDO MINERO A 5 MUNICIPIOS DE QUERÉTARO 
Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, encabezó la entrega de 12mdp provenientes del Fondo para el 
Desarrollo Regional Sustentable de Estados y Municipios Mineros. En este marco, explicó que este fondo, que se 
forma de los recursos que producen las empresas mineras registradas, benefició a los municipios de Colón, 
Cadereyta, Tequisquiapan, Pinal de Amoles y Peñamiller. (…) recordó que en Querétaro hay 310 minas 
concesionadas, en su mayoría, por empresas de origen canadiense y mexicano; en el caso de 20 concesiones, estas 
representan a más de una mina.  (N 6, AM 6, EUQ 9) 
 
ALOJARÍA EZEQUIEL MONTES 
Afirmó la alcaldesa de Ezequiel Montes, Luz María Quintanar, que será instalado en su municipio el rastro TIF, que 
tendrá capacidad para cerca de 500 cabezas de ganado; agregó que hoy concluye el plazo para presentar 
proyectos. Cabe recordar que durante el mes de diciembre el gobernador anunció que sería construido un nuevo 
rastro TIF, aunque estaría por definir si sería instalado en Corregidora, Ezequiel Montes y en municipio de 
Querétaro. Indicó la presidenta municipal que han dialogado con el mandatario estatal, así como con el titular de la 
SEDESU, Tonatiuh Cervantes, quienes le han apoyado para realizar el proyecto, así como buscar recursos federales 
para su ejecución. (DQ, 6) 
 
AUTORIDADES SUMARÁN ESFUERZOS CONTRA ROBOS 
En el municipio de Querétaro se sumarán a la estrategia que definan autoridades estatales para abatir los índices 
delictivos, sobre todo en el robo de vehículo y a casa habitación, informó Luis Estrada, vocero de la SSPMQ. Esto 
luego de que el gobernador indicara que el robo de auto creció 3% y a casa habitación 10%; se trata cifras que 
corresponden a los 18 municipios de Querétaro. (EUQ 6, CQ 5) 
 
CREAN ESTRATEGIAS CONTRA ROBO A CASAS Y VEHÍCULOS 
El alcalde de Corregidora, Mauricio Kuri González, informó que aun cuando pudiera generarse un alza en el robo a 
casa y de vehículo a nivel estatal, en el municipio se están generando las estrategias para combatir este delito. El 
gobernador informó que en breve sostendrá reuniones con los ediles de Querétaro, San Juan del Río y El Marqués, 
donde ha repuntado el robo a casa habitación y de vehículo. (EUQ 6, AM 8) 
 
OCHO MIL BECAS HA OTORGADO CORREGIDORA 
Por Esmeralda Trueba 
Hasta el momento, el Ayuntamiento de Corregidora lleva 8 mil 558 becas entregadas en lo que va de la 
administración de Mauricio Kuri. (…) dijo que siguen sumando acciones con Gobierno del Estado a favor de la 
educación de esta demarcación, en programas como ‘Escuelas de 10’, en el que se están enfocando para bajar 
recursos federales, ya que, informó, necesitan cerca de 80 mdp para que todas las escuelas de Corregidora estén al 
100. (AM, 9) 
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CORREGIDORA NECESITA 80 MDP PARA TENER TODAS SUS ESCUELAS DE 10 
Por Laura Valdemar 
80 mdp son los que necesita el municipio de Corregidora para tener todas sus escuelas al 100%, así lo dio a 
conocer el presidente municipal Mauricio Kuri González. (…) agradeció y reconoció el apoyo que el gobernador ha 
dado para el tema educativo en el municipio de Corregidora; asegurando que se están gestionando recursos para 
este año que rondan los 250 mdp. Para lograr el objetivo, se está trabajando de manera conjunta con la USEBEQ, 
con el objetivo de conocer el estado que guardan cada una de las escuelas y así determinar las acciones que se 
emprenderán en cada una de ellas. (N, 6) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
‘EL ORIGEN DE LA PARÁLISIS DEL PAÍS ES LA CORRUPCIÓN’ 
Por Mónica Gordillo 
En las instalaciones del Club de Industriales de Querétaro, la ganadora del Premio Nacional de Periodismo en 
2010, Denise Dresser, llevó a cabo la conferencia ‘Transparencia y rendición de cuentas. Lo que falta por hacer’. Al 
iniciar su ponencia, aseveró que el origen de la parálisis del país es la corrupción, los conflictos de interés y el 
enriquecimiento privado con bienes públicos. Subrayó que aunque el gobierno que encabeza Enrique Peña Nieto 
ha impulsado 11 reformas estructurales, no ha iniciado una cruzada frontal contra la corrupción. “Las encuestas 
nos revelan que el presidente es desaprobado por 66 por ciento de la población. Detrás de cada corrupto, hay un 
político que lo es o lo protege”, manifestó. Denise Dresser puntualizó que la corrupción no es un problema 
exclusivo de México; sin embargo, enfatizó que la impunidad sí lo es. Es decir, precisó que la corrupción le cuesta al 
país 9 por ciento del  Producto Interno Bruto (PIB). (AM, 1 y 2) 
 
REPUNTAN DELITOS DURANTE ÚLTIMOS MESES EN QUERÉTARO 
De acuerdo a estadísticas de incidencia delictiva del fuero común del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional 
de Seguridad Pública (SNSP), en los últimos cinco meses han incrementado diversos delitos entre el 40 y el 50%. 
(…) Otro de los delitos que repuntaron en Querétaro fueron las agresiones sexuales contra mujeres. De acuerdo a 
cifras del SNSP, de octubre a diciembre de 2015 se registraron 87 violaciones.  (Q) 
 
TRES AÑOS DE EL NOTICIARIO 
TODAS LAS VOCES... TODOS LOS COLORES. Hoy celebramos el tercer aniversario del lanzamiento de PLAZA DE 
ARMAS, El Noticiario de Querétaro, con la información de mayor interés. Primero en la radio tradicional y ahora en 
Internet, la oferta ha incluido entrevistas con personajes representativos de la pluralidad, como el líder priista 
César Camacho Quiroz y el panista Ricardo Anaya Cortés; la decana albiazul Natalia Carrillo García, además de los 
principales candidatos que compitieron por el Gobierno Estatal: Francisco Domínguez, del PAN; Roberto Loyola 
Vera, del PRI-Verde y Panal; Celia Maya García, de Morena, y Adolfo Camacho Esquivel, del PRD; así como alcaldes, 
diputados, senadores, artistas, empresarios, toreros y dirigentes sociales. Gracias a todos, pero especialmente al 
público que nos favorece con su confianza, de lunes a viernes, de 1 a 3 de la tarde. ¡Nuevos días! (PA, 1) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Festival de Comunidades Extranjeras. Ya comenzaron a correr las invitaciones por parte del gobierno municipal de 
Querétaro para invitar a la sociedad en general a vivir, quizá, uno de los eventos más llamativos: el Festival de 
Comunidades Extranjeras —este 2016 cumple nueve años— que, sin duda alguna, se ha convertido en una fiesta 
para todo el público, con la oportunidad de conocer las diferentes culturas del mundo. El tema es que la autoridad 
decidió cambiar de sede dicho festival hacia el estadio La Corregidora, cuestión al parecer una acertada, ya que el 
Parque Bicentenario se había quedado corto en cuanto a la cantidad de asistentes. Nos parece que los espacios del 
coloso del Cimatario son más grandes y la gente podrá disfrutar aún más dicho festival, el cual tendrá verificativo 
el próximo 21 de abril. Nueva aplicación para taxis. Nos comentan que hoy será presentada por la sección uno de la 
Confederación de Trabajadores de México (CTM), la aplicación Taxi Libre. Esto se suma a la competencia que ya 
tienen varias aplicaciones en los móviles y finalmente vendría a beneficiar, sobre todo, a los usuarios. El mercado 
está creciendo y más las propuestas para que los taxistas cuenten con servicios recurrentes y los usuarios con 
atenciones y con viajes más seguros y puntuales. Regaños de la ESFE. En la acalorada sesión de trabajo con los 
contralores municipales, Rafael Castillo Vandenpeereboom, auditor del estado, regañó a los contralores de los 
municipios y les pidió que dejaran de regularizar “estupideces”, así de claro y directo, y es que no es por nada, pero 
las cuentas públicas que se han presentado en las últimas fechas han dejado mucho que desear y no obstante, las 
revisiones y las reuniones con los alcaldes, sigue saltando la liebre como se dice, con informes que no detallan 
mucho o derivan en cuestiones que no son tan transcendentes, he ahí el llamado de Castillo Vandenpeereboom, 
para que se pongan las pilas los alcaldes. Cada quien lo que le conviene. Y es que hablando de informes, por ahí 
salió una legisladora federal a criticar que en materia de seguridad se ocultaron cifras. Nos referimos a Mary 
García, quien, nos cuentan, criticó agriamente a la administración estatal pasada porque ocultaba las cifras; lo dijo 
muy molesta. Y acaso, ¿la diputada federal se ha animado a abordar o contestar las quejas de la actual alcaldesa en 
Huimilpan, Celia Durán, por el desfalco millonario que encontró en las arcas de ese municipio? Es pregunta. (EUQ, 
2) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Tres años de El Noticiario de Querétaro. ¡Al pie del cañón!: Sabino. Tres años. Hoy celebramos el tercer aniversario 
del lanzamiento del noticiario de PLAZA DE ARMAS, la propuesta hablada de El Periódico de Querétaro, con las 
noticias locales, nacionales e internacionales de mayor interés. Primero en la radio tradicional y ahora en Internet, 
la oferta de Plaza de Armas ha incluido entrevistas con personajes representativos de la pluralidad nacional y local, 
como el dirigente del PRI, César Camacho Quiroz, y el del PAN, Ricardo Anaya Cortés; la decana Natalia Carrillo 
García, además de los líderes y exlíderes partidistas locales, como Pepe Báez, Micaela Rubio, Tonatiuh Salinas 
Muñoz, Mauricio Ortiz Proal, Sinuhé Piedragil, Carlos Peñafiel, Carlos Lázaro Sánchez Tapia y Adolfo Camacho, 
entre otros. Por nuestro Noti han pasado también el exgobernador y hoy secretario de Agricultura, José Calzada 
Rovirosa, su esposa Sandra Albarrán de Calzada, el embajador Mariano Palacios Alcocer, el Obispo Faustino 
Armendáriz, los entonces alcaldes Roberto Loyola Vera, Antonio Zapata Guerrero, Enrique Vega Carriles y Mary 
García Pérez. Igualmente han estado en Plaza de  Armas personajes de hoy, como el gobernador Francisco 
Domínguez Servién, siendo candidato, y los ahora presidentes municipales de Querétaro, El Marqués y 
Corregidora: Marcos Aguilar Vega, Mario Calzada Mercado y Mauricio Kuri González. Las principales figuras de la 
cultura en Querétaro han sido entrevistadas en nuestro espacio, como Gilberto Herrera Ruiz, Santiago Carbonell, 
Víctor Cauduro, Rubén Maya, Laura Corvera, Paco Rabell, Mario Arturo Ramos y Juan Carreón; así como los 
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deportistas Manuel Vucetitch, Tito Villa, Miguel Herrera, Rubén Omar Romano, Héctor Miguel Zelada, José 
Saturnino Cardozo, Ignacio Ambriz y Paola Pliego, junto con Octavio García “El Payo” y Diego Silveti.  Del mismo 
modo nos han distinguido líderes del sector empresarial: Fernando Lugo, Alejandro Cabrera, Miguel Osores y Juan 
Arturo Torres Landa. En este esfuerzo hemos contado con la participación de todo el equipo de El Periódico de 
Querétaro, así como la conducción de nuestro director general, Sergio Artuto Venegas Alarcón, acompañado por 
Elizabeth González y Álvaro Rico; los reporteros coordinados por Fernando Venegas y la producción encabezada 
por David Smeke y Víctor Polenciano. Y especialmente, en este aniversario, nuestro agradecimiento al auditorio 
que nos brinda su confianza y preferencia. Mucha, muchas gracias. Aquí estamos los armeros, ¡al pie del cañón! --
OÍDO EN EL 1810- Lo mismo. Al barril sin fondo del Transporte Público de la Zona Metropolitana de Querétaro, el 
Gobierno Estatal le inyectará mil millones de pesos. En un mes estará el proyecto ejecutivo elaborado por el 
despacho Cal y Mayor y Asociados. Fumando espero. -¡PREEEPAREN!- Mensaje. Desde la Dirección del DIF Estatal, 
Juan Pablo Rangel envió el primer dardo en conferencia de prensa, acompañado por la primera dama del estado, 
Karina Castro de Domínguez: “Encontramos una situación financiera complicada en la institución”. No explicó, eso 
sí, cómo van a sustituir los programas que han desaparecido y que generaban ingresos o apoyos a los más  
vulnerables. Mmmmm. -¡AAAPUNTEN!- Zoo y web. No acepta la crítica. Le molesta y cuando la recibe, 
inmediatamente trata de desacreditarla. Así avanza a medio año de Gobierno el alcalde capitalino Marcos Aguilar 
Vega. De ardillas y troles tacha el panista a quienes, sobre todo en redes, osan levantar la voz. Pero querían. -
¡FUEGO!- Acusación. Gen, una de las empresas que participó en la licitación de concesión del servicio de limpia en 
la capital, denunció que el Gobierno Municipal favoreció a la ganadora Red Recolector, pues los primeros ofrecían 
mejores ahorros, pero los hicieron a un lado sin mayores explicaciones. Han de ser troles. O ardillas. (PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
EL “TROLÉTARO” DE MARCOS. Más allá de las ardillas y los troles, el edil capitalino MARCOS AGUILAR VEGA midió 
este jueves el impacto de sus decisiones a través de Periscope, en donde compartió su entrevista con ANDRÉS 
ESTÉVEZ de Radar. Cientos de críticas lo obligaron a suspender la transmisión dos veces. Y aun así dice que no 
revocará la concesión del servicio de limpia. “Haiga sido como haiga sido”.  Agua de los troles ni para los moles. 
(PA, 1) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
En unos días estaremos por ver el "ajuste" a las tarifas de los taxis convencionales, los amarillos con olor a vainilla 
y es que la entrada en regulación del transporte ejecutivo (UBER y CABIFY) les trae un ajuste a la tarifa porque 
llevan varios años sin hacerlo asegura el IQT. En dos semanas podrían actualizar las tarifas del servicio de 
transporte tipo taxi convencional en la zona metropolitana, así lo da a conocer Alejandro Delgado, director IQT. 
Una vez que actualicen las tarifas de cobro en los taxis, serán publicadas en la Sombra de Arteaga y medios de 
circulación local, además estarán visibles la lista en las ventanillas de los taxis. La "actualización", que obviamente 
será hacia arriba en tarifas aplicaría para los 7 mil unidades tipo taxi que circulan en el estado, de las que 4 mil 200 
lo hacen en la zona conurbada. Esta medida no impactará al transporte ejecutivo (Uber, Cabify) ya que para estos 
esperan recetarnos otra tarifa muy diferente ya que evaluarán la posibilidad de interponer una tarifa mínima y 
máxima para las empresas de servicio ejecutivo en Querétaro. La solución no es un ajuste a las tarifas, la solución 
que esperamos los queretanos es un sistema apoyado en la tecnología para obtener un precio de acuerdo al 
servicio que se nos presta, actualizar una tarifa con base en la ley del" tanteo" no es una solución de acuerdo a los 
tiempos que demandan más apoyo en las herramientas tecnológicas. La negativa a la utilización del taxímetro por 
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ejemplo es en detrimento como siempre del usuario y una ventaja para el prestador de servicio que tiene la 
libertad de un fin de semana y de noche por ejemplo cobrar lo que le venga en gana; no es justo para nadie que no 
se tomen decisiones de una vez por todas y posponerlas aún más. De Rebote. Animados por el descontento de 
algunos trabajadores de recolección de residuos y algunos ciudadanos inconformes, la empresa GEN amaga con 
impugnar el otorgamiento de la Concesión con favoritismo para Recolección de Basura en el municipio de 
Querétaro, ellos participaron en el proceso y aseguran que ofrecían precios más bajos y mayor calidad en la 
prestación del servicio. Eso dicen. (DQ, 5) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
¿SE VALE? Tanto que se hablaba de conflicto de intereses por la concesión de la recolección de basura de 
Corregidora al hermano Gerardo, del oficial mayor, José de la Garza, para que resulte que es en la mismísima 
Oficialía Mayor donde el meteórico presidente de la CANACO está relacionado con varios contratos de prestación 
de servicios. Tiene bien copiado el esquema desde los tiempos de Manuel Pozo. SIGUE. Fortalecido tras la visita de 
Rosario Robles quedó el delegado de SEDATU, Adán Gardiazábal. Hace meses se le candidateaba para salir de la 
dependencia, pero supo lidiar con la intermediación política entre estado y Federación. Y mírenlo, ahí está. (DQ, 1) 
 
ROMPIMIENTO 
Por Luis Gabriel Osejo 
Algo está pasando en el panismo queretano y muchos no se han dado cuenta. Los equipos que jugaron juntos las 
elecciones pasadas que los regresaron al poder, se están dividiendo. O mejor dicho, regresaron a su querencia, a 
sus intereses. El tema de los recolectores de basura, de la policía municipal, de la seguridad pública han terminado 
por exhibir el desgaste de la relación entre el presidente municipal y el gobernador de Querétaro. Los temas que 
hoy los han separado solamente son la punta del iceberg. El futuro político es lo que realmente los separa. Marcos 
es el candidato natural al gobierno estatal como antes lo fue Garrido, Manuel González Valle y el propio Pancho. La 
aduana es el 2018. Marcos buscará ser senador (no creo que busque desgastarse más en la alcaldía) para poder 
aspirar al Palacio de Gobierno en 2021. Pero Pancho tiene otros planes. Otro equipo. Los favoritos de la Casa de la 
Corregidora son en primer lugar el alcalde de Corregidora, Mauricio Kuri, y eventualmente Luis Bernardo Nava, 
aunque a éste no le ayuda mucho su personalidad poco carismática. Pancho Domínguez y MAV caminan aparte. Me 
dicen que ya casi no se hablan y que se dirigen muy poco la palabra en los eventos en los que llegan a coincidir. El 
tema de la basura exhibió el desgaste de su alianza política. En plena crisis, el gobernador salió a decir que no 
estaba de acuerdo con concesionar el servicio de recolección de basura. ¿Para qué? se pregunta y el mismo se 
respondió: si tienen camiones y personal para hacerlo. En plena crisis, el secretario del trabajo salió a decir que se 
convertirán en los asesores de los trabajadores frente a la empresa Red Recolector, ganadora de la convocatoria. 
En la Casa de la Corregidora están contentos cada vez que Marcos tiene un tropiezo. Me recuerdan tanto a Garrido 
y a Armando Rivera. Enfrentados y cada quien por su lado. Ahí las consecuencias. (CYP).  
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO CyP: CIUDAD Y PODER 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE DR: DIARIO ROTATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 IN: INQRO 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA AMX: AMEALCO.MX 
EM: EL MOSQUITO  SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 

EE: EL ECONOMISTA  LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

R: REFORMA  CI: CÓDICE INFORMATIVO 
LJ: LA JORNADA  SB: SEMANARIO BITÁCORA 

E: EXCÉLSIOR   
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